



BLANCHE DE CASTILLE

MONSIEUR Élie Berger, archiviste des Archives nationales, universellement connu déjà par ses travaux sur Innocent IV au cours desquels il établit d'une si lumineuse façon les rapports de saint Louis avec la puissance papale, vient de publier, en l'honneur de Blanche de Castille, une étude définitive (1).

L'œuvre était ardue, les textes malaisés à consulter. Il ne s'agissait de rien moins que de reprendre la plupart des œuvres précédemment composées sur ce sujet, d'en démêler les points faibles et les erreurs, et à l'aide de documents inédits compulsés avec une minutieuse patience en France et en Angleterre, d'élever à la mère de saint Louis le plus beau monument historique qu'on puisse imaginer.

(1) Paris, Thorin, éditeur, 1895.